
 

 

令和６年１月２３日 教育委員会会議録 

１ 日 時  令和６年１月２３日（火） 午後３時～午後３時１８分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  金沢智也教育長、白鳥樹一郎委員、中村篤委員、伊藤洋子委員 

４ 欠席委員 細谷真紀子委員 

５ 出 席 者  高橋一実教育部長、大沼裕子事務局次長、西村尚人教育企画課長、 

横山いずみ教育総務課長、細谷直樹次長（兼）学校教育課長、 

佐藤哲也社会教育青少年課長、小関仁美少年自然の家所長、阿部宏図書館長、 

斎藤浩之学校給食センター所長兼栄養管理室長、 

事務局（教育企画課及び教育総務課職員） 

 

会議次第 

１ 開     会 

２ 会議録署名委員の指名 

３ 議     案 

   議案第１号 山形市社会教育委員の委嘱について 

４ そ  の  他 

５ 日  程  等 

  （１）教育委員会の日程について 

  （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 

６ 閉     会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

会議録 

１ 開 会  教育長 

 

２ 会議録署名委員の指名 

 

教育長…本日の会議録の署名委員は、伊藤委員にお願いしたい。 

 

３ 議 案 

 

教育長…本日の議事に入る前に「会議を公開しないこと」について、お諮りする。 

本日の議案第１号「山形市社会教育委員の委嘱について」は、山形市教育委員会会議

規則第７条第１項第２号（附属機関の構成員の委嘱若しくは解嘱又は任免に関する事

項）に該当する案件であることから、「会議を公開しない」こととして審議してよろし

いか。 

 

 （全委員、異議なし。） 

 

教育長…それでは、議案第１号については「会議を公開しない」こととして審議し、その会議

録等についても非公開とする。 

 

 ＜以下、非公開＞ 

 

＜非公開解除 以下公開＞ 

 

４ その他 

 

教育長…委員よりその他意見や質問等はないか。 

 

白鳥委員…チャットＧＰＴの使用に係る件について、生成ＡＩが話題となっている。先日は、 

     芥川賞を受賞した作家からは、作品を制作する中で生成ＡＩを使っていた話がある。 

     良くない例では、生成ＡＩで作成した現存する人の顔を使用したフェイク動画等が 

インターネット上で流れる場合もある。 

その中で、学校での情報モラル教育はどのようにしているのか。 

 

学校教育課長…基本的にネット上での情報は真偽を疑う必要があると指導している。生成ＡＩ 

については、ほとんどに年齢制限があり、使用できないようになっている。 

今後、生成ＡＩの活用が広まる中では使用方法に誤りが生じないように情報モ 

ラル教育に取り組んでいきたい。 



 

 

 

 

中村委員…放課後子ども教室は、以前より活動していることを聞いていたが、「行政主体型放 

課後子ども教室」とはどういった取組なのか。 

 

社会教育青少年課…「行政主体型放課後子ども教室」は、令和５年度より年８回で市内の公民 

館を会場に実施している。１０名程度の児童が参加しています。 

通年事業の放課後子ども教室は大郷小学校のみとなっているが、今後、行 

政主体型放課後子ども教室から実施主体を地域に移行できるよう来年度も 

実証を進めていく予定である。 

 

中村委員…児童への周知方法はどうしているのか。 

 

社会教育青少年課…各学校と広報やまがたで周知している。 

 

伊藤委員…以前、山形市の学童クラブ関係で第三者委員会の結果をこの会議で報告するとのこ 

とだったが、今回寒河江市において第三者委員会の情報公開請求があり新聞でも取 

り上げられていたが、山形市の場合どのような形で公開するものとなるのか。 

 

学校教育課長…山形市においては、情報公開請求があった場合は、市の情報公開条例に基づき、 

対応することとなる。原則として、個人が特定されないような内容となる。 

 

教育長…その他教育委員より意見や質問はあるか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…事務局よりその他報告等はないか。 

 

＜事務局より「なし」の声＞ 

 

５ 日程等 

 

６ 閉会  教育長 


